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Правительство Ярославской области утвердило региональную

программу об обращении с твердыми бытовыми отходами,

рассчитанную на четыре года.

Причин бить тревогу у властей достаточно - производство отходов год от года

растет. По информации департамента окружающей среды и

природопользования Ярославской области, ежегодно на территории региона

образуется около миллиона тонн отходов, из них чуть более 40 процентов

обезвреживается и используется вторично, а остальное свозят на полигоны и

свалки. Хотя, по оценкам специалистов, не менее половины содержимого

свалок может стать пригодным для использования.

За последние одиннадцать лет в регионе последовательно реализовали

четыре программы "Отходы". В итоге областная столица избавилась от

проблем с уборкой ТБО, а под Ярославлем семь лет назад даже появился

мусоросортировочный комплекс. Правда, он так и не выполнил свою задачу -

поскольку при первичном сборе в контейнеры отходы проходят сортировку.

На вторичную переработку с предприятия идет не более 12 процентов мусора,

а остальное все равно направляют на свалку. Выгода получается

сомнительная: сохранение кубометра отходов на полигоне под Ярославлем

стоит 58 рублей, а сортировка того же объема на предприятии - 108 рублей,

что, безусловно, сказывается на тарифах для населения.

В регионе - двадцать мусорных полигонов, работающих по лицензии. Но на

них свозят хлам в основном из крупных городов и поселков, отчего множатся

несанкционированные свалки вокруг сел и деревень. В лучшем случае люди

выкапывают для этого специальные ямы. Впрочем, и действующие полигоны,

по словам губернатора Сергея Вахрукова, в основном не отвечают

современным требованиям. На пяти из них не налажен учет и контроль за

поступающими отходами, на многих эти функции плохо исполняют. И лишь на

одной площадке отходы взвешивают. На большинстве свалок не соблюдают

технологические требования к хранению отходов, что приводит к

загрязнению окружающей среды и пожарам. В 2009 году горели шесть

полигонов, в нынешнем пожары происходили на пяти.

- Несмотря на положительные результаты в решении проблемы утилизации

твердых бытовых отходов, можно говорить лишь о стабилизации

экологической и санитарно-эпидемиологической обстановки на территории

области,- считает директор департамента окружающей среды и природных

ресурсов Сергей Игнатьев. - Реализация дальнейших мероприятий должна
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привести к постепенному оздоровлению.

Новая программа, рассчитанная на четыре года, включает в себя

проектирование и строительство отходоперерабатывающего комплекса,

мусоросортировочных станций в муниципальных образованиях, новых

полигонов ТБО для сельских населенных пунктов, обустройство свалок

весовыми пунктами контроля. Но главное нововведение коснется каждого

жителя области - это внедрение раздельного сбора и сортировки бытового

мусора.

Эксперимент начнут в Рыбинском районе и должны распространить на всю

территорию области. Естественно, для этого понадобится принципиально

новое оборудование - контейнерные площадки, сами контейнеры и даже

спецавтотранспорт. А главное - воля и желание населения.

Реализация программы оценена в два миллиарда 265 с лишним миллионов

рублей. Причем львиная доля средств - больше двух миллиардов - должны

поступить из внебюджетных источников.

- Сегодня к нам приходят российские и зарубежные инвесторы и у нас уже

есть несколько реальных крупных проектов по утилизации и переработке

твердых бытовых отходов, - сообщил Сергей Вахруков. - Нам в области не

требуется много мусороперерабатывающих предприятий, достаточно

пяти-шести. Главное - грамотно их разместить по территории. В текущем году

необходимо с этим определиться, а в следующем - уже начать строить.

Источник информации: http://www.rg.ru [1] 

 

 Источник: http://wastex.ru/node/673
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